
责任编辑：张方志版面设计：郑虹校对：臧华文化周刊·教育
B3

2012.11.26

星期一

军民共建鱼水情 拥军爱民一家亲

信阳师院城环学院师生与驻信官兵开展联谊活动
信阳消息（归永前）拥军爱民，鱼水情

深。

11

月
25

日，信阳师院城环学院师生一
行

50

余人前往信阳某部队驻地开展军民
联谊活动，看望慰问驻地一连官兵，共叙鱼
水深情。

该部队一连连长首先对信阳师院师生
的到来表示热烈欢迎， 并向同学们介绍了
一连的历史沿革和辉煌战绩。信阳师院学
生代表向一连赠送了“展英姿显卫国
情，赞美德表师生意”的锦旗。 在一连连长
和指导员的带领下， 该校师生先后参观了
部队的武器装备库、 官兵宿舍、 文化娱乐
室、电子阅览室、荣誉室等场所，近距离地
体验了军人的日常生活。在参观过程中，同
学们纷纷表示：“正是因为有这些最可爱的

人的无私牺牲和默默奉献， 才有今天的和
平环境和幸福生活。 我们要向这些兵哥哥
学习，锤炼坚强意志，提高综合素质，学好
知识本领， 为信阳经济社会发展贡献力所
能及的力量。 ”

参观结束后， 信阳师院师生带着自编
自演的文艺节目和一连官兵联谊互动。文
艺演出丰富多彩，相声、武术、口技、朗
诵、舞蹈等表演轮番绚丽登场，让现场
气氛火爆异常，掌声雷动。 歌曲《山丹
丹花开红艳艳》、 《小白杨》、 《一辈子好
兄弟》精彩纷呈，给观众留下深刻印象。歌
伴舞《军中姐妹》、《连队大实话》欢快活泼，

表演生动，赢得阵阵喝彩。朗诵《我的祖国》

热情讴歌了伟大的祖国从胜利迈向新的胜

利， 表达了师院学子和部队官兵对祖国母
亲的无比热爱和真挚感情， 现场不时爆
发出热烈掌声。 舞蹈《军营三部曲》生
动刻画了普通士兵的从军生涯， 深情
表达了军中男儿对部队培养的感激之
情和甘愿保家卫国的赤胆忠魂， 深深
感染了现场观众。 文艺演出中信阳师
院师生和广大官兵踊跃互动，开展游戏竞
赛，并向官兵赠送了手工制作的礼物，表达
了浓浓的拥军情谊。

据悉， 信阳师院和该部队是军民共建
单位， 多年来积极开展丰富多彩的拥军爱
民活动，深受师生和驻地官兵欢迎，取得了
显著成效， 为当地经济社会发展作出了积
极贡献。
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今年以来，息县教体局不断在全县中小学校深入开展“读经典启智慧圣贤教育伴
我行”活动，各中小学校结合学校实际，将经典传统文化引进课堂，开展不同形式的教育
活动，在全县中小学校掀起学习中华优秀传统文化热潮。 图为县一小在第三届“阳光下
成长”校园艺术节上表演师生自编、自演的舞蹈《弟子规》。 王建军摄

每根柱子能育人每面墙壁会说话

白雀园一小校园文化有特色
信阳消息（邹晓峰）光山县白

雀园镇第一完全小学， 着力强化
校园文化建设，彰显学校特色，精
心设计“校园文化墙”， 力争做到
“每根柱子能育人，每面墙壁会说
话”， 从而营造了宽松的育人环
境。

走进白雀园一小校道
,

十几
块形式新颖、 内容丰富的展板特
别醒目，如“高高兴兴来学校，安
安全全回到家”，“ 孝行成大德、

雅行铸完美” 等精句和学生的绘
画、书法、习作之窗等。

步入教学大厅， 左侧是优秀

学生宣传栏， 右侧是全体教师简
介；教学楼四壁布置别致，有大幅
的《弟子规》图文，有“一小之星”、

“孝道雅之星”等学生照片并配有
激励性文字，有“阳光心情驿站”

宣传图文等；教学楼东边墙面“关爱
每一位学生， 办人民满意的教育”

的大字更是熠熠生辉。 每一面院
墙上都是文化， 包括了安全、质
量、孝雅、文艺、体育、卫生等。 这
些“校园文化墙”不仅为学校增添
了一道亮丽的风景， 而且充分发
挥了校园隐性教育的功能， 使学
生走到哪里，哪里都有文化熏陶。

市五中掀起学习十八大精神热潮

信阳消息（王西俊）为迅速掀
起深入学习贯彻党的十八大精
神热潮， 积极推进十八大精神
进教材、进课堂、进师生头脑，

近日， 信阳市五中党支部组织
召开座谈会， 围绕学习领会十
八大报告和习近平总书记重要

讲话精神进行了座谈讨论。 学
校全体党员教师参加了座谈会
并分党小组进行了专题学习研
讨。

座谈会上， 与会同志一致认
为， 党的十八大对过去几年工作
进行了客观总结， 实现了中央领

导集体的顺利过渡， 为今后中国
的发展指明了道路。 同志们结
合学校工作和学习实际， 各抒
己见，从党建、教育、生态、民
生等方面展开了对十八大精神
的学习与探讨， 从不同角度畅
谈了学习体会。 学校要求将这

次座谈会作为学习十八大精神系
列活动的起点， 今后将在全校范
围内形成学习贯彻十八大精神的
更浓厚氛围，深入学习、领会十八
大精神实质，结合实际，找准切入
点，注重落实，推动市五中的各项
工作再上新台阶。

河区一小
家长会顺利举行

信阳消息（祝亚玲吕杰）为
了加强学校与家庭的沟通与联系，

架起学校教育与家庭教育之间的桥
梁， 增进学校与家长之间的信任与
了解，

2012

年
11

月
23

日下午
,


河区一小召开了各年级的家长会。

家长会上， 班主任首先向家长
介绍了班级教育教学活动开展情
况，学生期中测试成绩及日常表现，

并向家长提出了学习方面的家教建
议。接着，班主任向家长传达了做好
学生安全工作的精神， 要求家长全
力配合，履行好监护责任，让学生的
安全得到最大的保障。会中，各班主
任提出：积极预防气象灾害；切实做
好御寒取暖； 努力确保上下学的交
通安全；坚决防止煤气中毒；预防滑
冰溺水事故；加强消防安全等，切实
做到对学生安全工作的高度警惕
性，时刻铭记“安全工作无小事”。

通过本次家长会， 与会的各位
家长及时了解了自己孩子开学以来
在校各方面的表现， 确定了子女今
后学习的努力方向， 增强了家长对
孩子的安全管理意识， 真正达到家
校携手共同培养孩子的目标， 从而
有效地促进了学校各项工作健康、

稳定发展。

淮滨县召开大班额问题调研座谈会
信阳消息（吴相举刘剑锋）

11

月
13

日，淮滨县人大常委会主任杨
刚毅主持召开全县中小学校大班额
问题调研座谈会。

会议分别听取了县政府办、教
体局、财政局、国土资源局关于全县
中小学校大班额问题的情况汇报

,

以及部分中小学校校长的汇报发
言。会议指出，随着全县经济社会的
快速发展和城镇化进程的不断加
快， 近年来城区学校大班额问题已
经成为制约教育发展的新瓶颈；自
县人大常委会作出审议意见以来，

县政府高度重视， 各相关部门做了
大量工作。

会议强调， 要积极争取政策和
财政资金支持，集中财力办大事，切
实抓好学校新建改建工程，根治教室
不足问题；要积极整合教育资源，以强
带弱促进均衡发展；要严把教师入口
关，抓好教育能力和师德培养，切实
提升教学质量， 办好特色学校和名
牌学校； 要高度重视和切实加强对
教育工作的领导， 积极争取广大干
部群众的关注、理解与支持，逐步使
大班额问题得到妥善解决， 进一步
推动全县中小学教育健康发展。


